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ПУЛЬС СОРЕВНОВАНИЯ

ЦЕЛЬ   РОЖДАЕТ ЭНЕРГИЮ
Успешно начал . работу в

сентябре коллектив шахты

имени С. М. Кирова. За пер-

вую декаду месяца горняки

записали на свой сверхплано-
вый счет 325 тонн сланца. Все
участки шахты трудятся с

опережением плана. Отличает-
ся в соревновании коллектив
участка № 2, где отправлено

на-гора дополнительно к зада-

нию 186 тонн сланца^ на уча-

стке № 1 — 99 тонн, на уча-

стке № 3 — 40 тонн.

Из добычных бригад только

одна бригада Н. И. Рендако-
ва с участка № 2 не вошла в

обычный рабочий ритм,

остальные   ведут   сверхплано-

вую добычу. Лучше всех ра-

ботают в сентябре бригады
Г. Ф. Климюка — ее резуль-

тат 239 тонн сланца сверх
плана и В. В. Никифорова —

239. тони с участка .№ 3. На
участке № 1 отличаются

бригады В. Г. Панченко —

«плюс» 240 тонн и В. М. Ми-
хайлова — 196 тонн. Среди
проходчиков тон в соревнова-

нии задают бригады А. П. Се-
менова и  Н.  Н.  Панова.

Преодолев инерцию отстава-

ния, коллектив шахты получил
реальную возможность - вновь

занять место лидера . в социа-

листическом соревновании.

В.  СТАРШОВА.

{ВЕСТИ ИЗ РАЙОНА1

ИТОГИ   НЕДЕЛИ
Районное управление сельского хозяйства, райком профсоюза

работников сельского хозяйства и руководство СПО «Родина»
подвели итоги социапистического соревнования по заготовке кор-
мов и уборке урожая с 4 по 11 сентября 1979 года.

мольской организации О. Еро-
шенкова), который полностью

убрал зерновые, обеспечил
уборку 27 процентов карто-

фельных площадей, сдал госу-

дарству картофеля 35 процен-

тов к плану, засыпал семян

картофеля 33 процента к пла-

ну и обеспечил наибольший
процент подъема   зяби.

За достигнутые успехи на

уборке урожая, коллективу

совхоза «Родина» вторично

присужден переходящий Крас-
ный вымпел.

Второе место из-за срывов

сроков сева озимых и уборки
зерновых совхозам не присуж-

дено.

Отмечена успешная работа
коллектива совхоза «Сланцев-
ский» на засыпке семян
яровых зерновых культур.

Вместе с тем отмечается то,

что совхозы «Старопольский»
и «Сланцевский» сорвали

план сева озимых. Не уложи-
лись в сроки уборки зерновых

совхозы «Осьминский», «Авро-
ра» и «Старопольский». Это
привело к тому, что в районе
усложнилась обстановка с за-

сыпкой семян яровых зерно-

вых культур и сдачей зерна

государству.
Крайне неудовлетворительно

идет в районе копка картофе-
ля. Один совхоз «Родина» ук-
ладывается в график копки

-(^ам.   генерального -директора •   картофеля, а совхозы «Осьмин

Как и в предыдушуй неде-

лю из-за низких темпов заго-

товки кормов и малого про-

цента прироста зеленой массы

на силос, РЕШЕНО НА ЗА-
ГОТОВКЕ КОРМОВ ПРИЗО-
ВЫХ МЕСТ НЕ ПРИСУЖ-
ДАТЬ.

Одновременно отмечается ра-

бота совхозов «Осьминского»
н «Родина», коллективы кото-

рых, обеспечили прирост заго-

товки зеленой массы на силос

соответственно 9 и 8 процен-

тов к плану. Совхозы «Ста-
ропольский» и «Аврора» про-

должили заготовку сена, хотя

и в незначительном объеме.
Своевременно вели уборку со-

ломы совхозы «Сланцевский» и

«Родина».
Вместе с тем совхозы осла-

били, внимание к заготовке
кормов. Так,' в совхозах «Ро-
дина» и «Осьминский» полно-

стью прекратили заготовку се-

на. Неудовлетворительно уби-
рает солому совхоз «Аврора».
Неоправданно снизили темпы

заготовки зеленой массы на
силос совхозы «Старополь-
ский» и «Сланцевский», а в

совхозе «Аврора» за минув-

шую неделю вновь не закла-
дывали силос.

РАССМОТРЕВ ХОД УБОР-
КИ УРОЖАЯ,   РЕШЕНО: ,

Первое место присудить

коллективу  совхоза   «Родина»

по производству Н. В. Сивен-
ков. Секретарь парткома Б. Д.
Иванов, председатель рабоче-
го комитета профсоюза В. Н.
Семенова,    секретарь     комсо-

ский», «Аврора» отстали от
графика на 35 процентов,

«Сланцевский» — на 29 про-
центов, «Старопольский» — на
27 процентов.
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«Сланцевский» 12,6 60 22 67 5170

«Аврора» 12,6 91 13 41 2390.
«Осьминский» 11,5 69 — 107 680

«Родина» 11,3 68 71 42 4680
Старопольскйй 9,4 74 13 42 1400

По объединению: 11,3 71 21 56 14320

Было в 1978 г.: 8,9 74 13 70 5930

ПОМОЩЬ СТУДЕНТОВ
ОЩУТИМА

Совхозу «Родина» нынче по-

могают в уборке урожая пять

студенческих отрядов. По ито-

гам социалистического сорев-
нования, организованного меж-

ду отрядами, за истекающую

пятидневку вышел на первое

место отряд, базирующийся в

д. Нагинщина (командир от-

ряда В. И. Рощанский, комис-

сар К. М. Немчинов). Они уб-
рали картофель с площади  в 13

гектаров 14 соток, в среднем
каждый из 39 человек собрал
по 5 тонн 305 центнеров карто-
феля, что значительно выше

планового  задания.

Лучшим звеном в отряде
признаны работающие в паре
А. Дан и В. Черняев, на вто-
ром месте — М. Матвеева и
Г. Полтавец. Оперативно уп-
равлялись с заданием студен-
ты-грузчики картофеля, брига-
диром у них   В.   Богачев.

Ю.   ТЕРЕНТЬЕВ.

ОТ ВЫСОКОГО КАЧЕСТВА
РАБОТЫ НАЖЛОГО -

К ВЫСОКОЙ ЭЮтЕНТИВНОСТИ
ТРУЛА КОЛЛЕКТИВА !

В бригаде шоферов Сланцев-
ского производственного объеди-
нения грузового автотранспорта,
которой руководит А. В. Се-
вастьянов, в числе лучших отме-
чена работа Г. Е. Васильева, П. И.
Гордеева, Ю. Н. Иванова. Все они
— ударники коммунистического

труда, включились в соревнова-

ние за присвоение звание «Луч-
ший по профессии».

Фото О. Антонова.

НА  СНИМКЕ Васильев, П. И. Гордеев, Ю. Н. Иванов.

ВЫПОЛНЯЕТЕ ЛИ ВЫ  СВОИ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА?

ПОДКРЕПЛЯТЬ СЛОВО ДЕЛОМ
Высокий трудовой подъем, с

которым коллектив шахты «Ле-
нинградская» встретил свой про-

фессиональный праздник — День
шахтера, обеспечил и высокие ре-

зультаты работы. В августе сверх

плана выдано на-гора 3.110 тонн
сланца, но не был выполнен план

по прохождению горных вырабо-
ток. «Минус» равен 269 погонным

метрам. С начала же года опере-

жение по проходке составляет

1.076 метров. «Плюс» к плану трех
лет пятилетки по добыче сланца
достиг 99.573 тонн. Нынче же мы

работаем с отставанием.

Как бы не ссылались на трудно-
сти в материально-техническом

обеспечении, на нехватку рабочей
силы отдельные коллективы уча-

стков и бригад, главная причина
любого отставания — в слабой ор-
ганизации труда, отсутствие орга-
низованности и дисциплины, низ-
кой квалификации шахтеров. По-
этому на шахте исключительно
важную роль уделяют развитию
наставничества, использованию пе-
редового опыта, собраниям с бри-
гадирами. Ведь известно, в креп-
ком, здоровом коллективе легче
преодолеваются любые трудности.
И конечно же, успех во многом
зависит от бригадира. Такие зна-
менитые на шахте бригадиры, как
В. С. Большаков, А. И. Щелканов
Неоднократно переходили из пере-
довых бргиад в отстающие и вы-
водили их из прорыва, а бывшие
звеньевые Н. В. Финогенов, А. А.
Малышенко, -возглавив отстающие
бригады, доказали, что отстающий
— это не значит неспособный. И
сейчас их коллективы выполняют

планы.

На шахте- 21 проходческая брига-
да и 12 добычных. Шестью из них
руководит молодежь. Две брига-
ды носят звания комсомольско-мо-
лодежиых, возглавляют их Д. Ко-
миссаров и В, Устннских. На до-
бычных участках трудятся 300 мо-
лодых шахтеров, из них  199 чле-

нов ВЛКСМ ; и 14 членов КПСС—
это отрадное явление, ведь моло-

дежь — будущее шахты, так как

у нас трудится много шахтеров,

которые скоро уйдут на заслужен-

ный отдых. Их должны заменить
молодые, отлично знающие горняц-

, кое дело н подготовленные к не-

му, шахтеры. Шахтерское мастер-

ство молодежь получает в ' учеб-
но-курсовом         комбинате         и

СГПТУ № 215, а передовым на-

выкам обучают их наставники.

Самым опытным и уважаемым

шахтерам, умеющим работать с

молодежью, таким, как В. А. Юд-
чиц, Н. Ф. Тимофеев, И. Я. Яков-
лев, А. А. Гаврилов и многим дру-

гим — всего их 112 человек— до-

верено растить шахтерскую смену.

Коллектив шахты постоянно

ищет пути повышения эффектив-
ности производства. В этих поис-
ках немаловажную роль играют

132 рационализатора шахты. За
8 месяцев они подали 143 предло-
жения с экономическим эффектом
35.500 рублей.

Успешно претворяется в коллек-
тиве шахты почин ростовчан «Ра-
ботать без отстающих!». Если в

1978 году из 32^5рйгад с планом
.года справились 5, то за 8 месяцев
этого года план выполнили  19 из

33 бригад.
В числе их добычная бригада

А. П. Басова с участка № 6, ко-

торая план и обязательство авгу-

ста выполнила па 107,6 процента,

отгрузив дополнительно 1.533 ку-

бометра горной массы, а с начала

года — 2.424 кубометра. Для
бригады И. Я. Яковлева с этого

же участка август стал последним
месяцем, который отработал кол-

лектив в счет 1979 года. С сентя-
бря горняки трудятся по календа-

рю последнего года пятилетки.

Успешная работа бригад обеспе-
чила выполнение принятых обяза-
тельств в целом коллектива участ-
ка № 6. С начала пятилетки план
добычи сланца перекрыт здесь на
12.990 кубометров. Сегодня перед

коллективом бригады А. П. Басо-
ва стоит ответственная задача —

к 20 сентября закончить отработ-
ку блока с двумя спаренными ка-
мер-лавами и освоить новый
блок с тремя спаренными камер-

лавами. Успех здесь во многом

будет зависеть от бригады мон-

тажников. Если они сумеют в срок
и качественно закончить монтаж

оборудования и механизмов, то
шахтеры приложат все силы для

того, чтобы и в сентябре не сни-

зить набранного темпа.

С. СИРЯК,
горный мастер участка № 6
шахты «Ленинградская»

ПОБЕДИЛИ   В   СОРЕВНОВАНИИ
В августе коллектив хлебоком-

бината Дополнительно к заданию

выпустил валовой продукции на

2,5 тысячи рублей, реализовал —

на 4 тысячи рублей. Прирост
объема производства достигнут

прежде всего за счет роста прр-
изводительности труда на 2,3
процента. Труженики предприятия
выпустили 30 Наименований раз-

личных видов продукции. . По
производству хлебобулочных из-

делий план * перевыполнен на 13,2
тонны.

В     соревновании     отличилась
здесь бригада   В.   Е.   Алексеевой.
За счет перевыполнения норм вы-
работки,    совмещения  профессий,
высокого  мастерства работающих
бригада сэкономила   40  человеко-
часов    рабочего     времени.-    Нет
здесь и нарушений   правил   сани-
тарии.    Коллективу    "присуждено

первое место в соревновании.

А.  ТУРЕНКОВА,
инженер по т^уду и зарпла-
те хлебокомбината.
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ПАНОРАМА олинь.

ТЕМП
РАБОЧЕЙ
ЭСТАФЕТЫ

ЧЕРЕПОВЕЦ (Вологодская
область). Рабочую эстафету
ждановских машинострои-

телей, изготовивших для Че-
реповецкого металлургиче-

ского завода 400-тонные
конверторы, приняли мон-
тажники. С опережением

графика они собрали пер-
вый сталеплавильный агре-

гат. Ускорить работы и вы-
полнить их с высоким каче-
ством помогло сотрудниче-
ство строителей со специа-
листами              объединения
«Ждановтяжмаш».

ЮНЫЙ ГОРОД
НЕФТЯНИКОВ
ТОМСК. Быстро растет

один из самых молодых го-
родов Сибири — Стреже-
вой. Здесь построен новый
микрорайон, в котором по-

селились семьи нефтяни-
ков.. Строители постарались

создать для жителей мак-
симум удобств: сдано не-
сколько детских садов, за-

канчивается сооружение

торгового  центра.

УБИРАЕТ
КАЗАХСТАНСКАЯ
ЦЕЛИНА
Массовая уборка зерно-

вых культур началась на

необъятных просторах ос-

военной Казахстанской це-

лины. Земледельцам пред-
стоит убрать хлеба на пло-

щади, превышающей 16
миллионов гектаров. На по-

ля вышло более 60 тысяч

комбайнов и почти столько
же жаток. По методу ипа-

товцев работают свыше пя-

ти тысяч механизированных
комплексов.

АДРЕС
ШЕФСТВА —

УДМУРТИЯ

Большая группа послан-
цев комсомола Молдавии
выехала в Удмуртскую
АССР. В составе отряда —

строители и механизаторы.
Они будут трудиться в

тресте «Удмуртсельстрой»,
возводить комбинат. крупно-

панельных строительных
конструкций.

НЕОБЫЧНЫЙ
КИНОТЕАТР
Специально для ребят

предназначен передвижной
кинотеатр           «Солнышко»,
созданный в Йошкар-Оле.
Он оборудован в троллей-
бусе, маршрут которого
пролег рядом со многими

детскими садами города. В
репертуаре кинотеатра —

сказки,              мультфильмы.
«Солнышко» — первый в

Марийской АССР кинотеатр
такого рода.

1ТАСС|

ХОЗЯЙСТВОВАТЬ ЭФФЕКТИВНО

ЛИЧНЫЙ ВКЛАД В ОБЩИЙ РЕЗУЛЬТАТ
Постановление ЦК КПСС и Совета Министров

СССР «Об улучшении планирования и усилении
воздействия хозяйственного механизма на повы-
шение эффективности производства и качества
работы» ориентирует трудовые коллективы на

дальнейшее совершенствование планирования и

экономического стимулирования. Направляя уси-

лия на сочетание результатов работы предприя-

тия  в  целом  в  соответствии  с  затратами труда

— В ; постановлении партии и

правительства поставлена задача —

поднять уровень планирования и

хозяйствования, привести их в со-

ответствие с требованиями дня. И
среди путей, ведущих к этому, на

наш взгляд, заслуживает внима-

ния опыт совершенствования пла-

новой работы у наших коллег и

друзей по соревнованию из объ-
единения   «Эстонсланец».   Сейчас

каждого, в объединении «Ленинградсланец» за-

интересовались опытом внедрения на шахтах
объединения «Эстонсланец» индивидуально-

коллективной формы оплаты труда бригадам. На-
чатая в этом направлении работа, позволяет сде-
лать шаг вперед по пути реализации постановле-
ния ЦК КПСС и Совета Министров СССР. Об
этом редакция попросила рассказать директора

производственного объединения «Ленинградсла-
нец» ВЕНИАМИНА ПЕТРОВИЧА РЯБЦЕВА.

ческой службы объединения, ин-

женерно-технические работники
добычных участков. Там побывали
представители участков №№ 3, 6,
7,8, 10 шахты «Ленинградская».
Цель этих поездок — убедиться в

практической ценности работы по-

новому.
Если сказать коротко, то суть

нового .метода .оплаты труда за-

ключается в том, что каждый ра-

наши трудящиеся ездят в Эстонию   бочий получает заработную плату
для ознакомления с индивидуаль-   в зависимости  от  своего  личного
но-коллективной оплатой труда в   вклада в общий результат труда
бригадах.   Это   бригадиры,   шах-   бригады.

емы работ в очистном забое опре-

деляются по трудозатратам и пе-

реводятся в балльную системуг-

Например, машинист за смену

должен отгрузить горную массу

из пяти камер — за это он полу-

чает 1 балл, если он отгрузил

6 камер, то получает 1,2 балла. В
конце месяца баллы суммируются.

Общая бригадная заработная пла-
та делится на сумму баллов и вме-

сте с премией распределяется со-

ветом бригады, хочу еще раз под-

черкнуть это, в зависимости от

вклада каждого.  В  связи с этим

трудового участия, определение

которого поможет дать объектив-
ную оценку труда каждого члена

бригады. Кроме того, это позволит

рабочим, вносящим больший
вклад в дела бригады, получать и

большую заработную плату, чем

людям низкой квалификации, а

главное создать атмосферу заинте-

ресованности в конечных резуль-

татах труда. Ведь не секрет, что

при «уравниловке» в хорошей
бригаде, в лучшем случае, в работе
равняются на среднего' рабочего,
в отстающих — на худшего. Вве-
дение же коэффициента трудойого
участия даст возможность полнее

раскрыть потенциальные способно-
сти работающих.

В сентябре для нескольких

бригад мы определим нормативы

времени на выполнение работ и

переведем их на новую .систему

оплаты ^руда. Получив конкрет-

ные результаты, обсудим их в кол-

лективе, и я уверен, найдем тот

рычйг, который позволит нам по-

высить производительность труда

без дополнительных материальных

затрат.

Рассказ записала

В. СТАРШОВА.
теры,     представители     экономи-      Как это учитывается? Все объ-   вводится понятие — коэффициент

ПРОФСОЮЗНАЯ ЖИЗНЬ

УСПЕХ ВЫЯ НЕ СЛУЧАЙНЫМ
Второй раз в этом году смена мастера Василия Егоровича Жу-

ковского из сырьевого цеха № 2 цементного завода занимает пер-
вое место в заводском социалистическом соревновании. В июле
на смене работало только три человека. В цехе, также как и по

всему заводу, остро ощущается проблема нехватки рабочих рук, и

все-таки смене удалось выйти на первое место. О пути к успеху
рассказывает  профгрупорг  смены   Галина  Андреевна  Минина.

— Нас работало только трое,   в^ соревновании отводится глав-

но у меня, например, трудовой   ное место. Бывает, нам подают

стаж равняется 17 годам, осталь-   сырую смесь. Относим пробу на

ные теше далеко не новички на   анализ в лабораторию. Останав-
нашем производстве. Опыт, ко-   ливаем ленту конвейера, предуп-

нечно, помог. К тому же, каж-   реждаем всех. Если причина

дый рабочий у нас имеет смеж-   серьезная, согласовываем через

ные специальности. Выручило со-   администрацию цехов, как быть
ревнование,  в  ходе котордго  ра-   дальше.

бочие в свое время  брали  обяза-      в    соревновании    учитываются

тельства  овладеть   всеми   опера-   часовая   производительность,   ко-

циями,  встречающимися   в   деле,  эффициент -полезного  использова-

Мы ведь  выполнили  не  только   ния оборудования.   В   цехе  шесть

план, но и дали хорошее качест-   мельниц, в   ходу   обычно   четыре,

во продукции.    Работать   втроем.   Тщательная      уборка      помогает

в то время, как  в  смене должно   спасти  оборудование    от    порчи.

быть   13  человек,   сами   понимае-      > т, л й 0 ™л „„„ ™„ ___     „.,„.,.,

те, ненормально.   Внимание   было   „ С "побе Д ои нас пришли поздра-
обостоенолопоелела   Мне кажет-   вить член ы заводского  профсоюз-
сТхо^ошеГоТез льта^ы3^   ̂ КТсГ^знГя'^ремТи ^то
бились   благодаря   сознательнвму   ^аТо   ппаздаичное Сстооение
отношению к делу и умению ера-   у   ™йпоХпж^о   желание

ботаться. Большая заслуга в этом   ^еЗь' хорошо Р
нашего  мастера   Василия   Егоро-   н ^           лл^иши.
вича  Жуковского.    Он   неоценим      Как показывает опыт июля, мы
как  воспитатель   коллектива.   За   неплохо делаем   то,   что зависит
любым   советом,    за    подсказкой   от нас самих. К сожалению, мно-
рабочие всегда обращаются к не-   го   У -«ас проблем в работе: ста-
му. Помог он  освоиться  в  смене   Р ое  оборудование,   нехватка   за-
нашему новичку Тимофею Хегаю.   паевых  частей.   В   августе   была
Сейчас Тимофей  работает  маши-   Утечка масла  в  мельнице,   а  ра-
нистом сырьевых  мельниц   и   по-   вобраться   в   чем  дело,   сразу   не
стигает смежные   профессии.   По-   смогли, опять  же  из-за  нехватки
могает  в  работе   и   соревнование   лю Д е й.  Приглашали   недавно   на
по  индивидуальным   планам,   со-   собрание   директора   завода,   он
ревнование смен.                                обещал нам помочь решить иеко-

Узнаем,  сколько   сделала   пре-   т0 Р ые вопросы,   чтобы  мы  могли
дыдущая   смена,   и   нам хочется   работать еще  производительнее,
сделать не меньше, а даже боль-                           Рассказ записала

ше. Болеем за качество, ведь ему                       Н.  ИВАННИКОВА.

Среди коллективов смен обогатительной фабрики шахты
№ 3 второй месяц подряд победу в социалистическом со-

ревновании одерживает коллектив, которым руководит А. В.
Павлова.

НА СНИМКЕ: профгрупорг лучшей смены, член участко-
вого комитета Нина Васильевна Тимофеева.

ПО   СЛЕДАМ   НЕОПУБЛИКОВАННЫХ ПИСЕМ

В. Изюмов написал в редакцию о том, что. жильцы четвертого

подъезда дома № 42 по улице Кирова вот уже полгода не пользу-

ются телевизорами, так как нет телевизионного усилителя..

Начальник УЖКХ ЛПО «ЛенингардсланеЦ» А. И. Сорока сооб-
щил в ответе на это письмо, что жалоба справедлива. В настоящее

время дана заявка в телеателье на установку усилителя.

МОСКВА. На снимке: вид на новое здание Дома Советов РСФСР и здание СЭВ.
Фото В. Егорова и А. Стужина.                                                                    Фотохроника ТАСС

ПРИВЫЧНЫЙ маршрут автобу-
**■ са... Остановка на улице Мая-
ковского. Вот скверик у Дворца
культуры, мимо которого почти

каждое утро Нина Петровна хо-

дит на работу. Вот показались

большие окна, через которые вид-

ны аккуратно расставленные на

стеллажах книги. Библиотека. Ни-
на Петровна Гаврилова помнит

день ее открытия. Это было сем-

надцать лет назад. И какая-то

девочка в белом фартучке и с бе-
лым бантом (как на параде) пос-

ле того, как разрезали .красную

ленточку, входя в библиотеку, вос-

кликнула: «Какая чудесная!».

Да, по сравнению со старой на

улице 1 Мая; это чудесная библи-

отека. Но никто не знал, сколько

хлопот было у Нины Петровны,

чтобы найти помещение...

«Почему я вспоминаю это сего-

дня? Почему мне так дороги эти

места? Ведь каждый день, минуя

их, забегая на почту поинтересо-

ваться, почему корреспонденцию

задержали, думая о том, как луч-

ше провести читательскую конфе-
ренцию или обзор книг, распреде-

лить по отделам вновь поступив-

шие книги, мне никогда не было
так больно, как сегодня. Никогда-
так не щемило сердце. Последний

РАССКАЗЫ

„НЕТ,   Я
день работы в библиотеке. И что

я мучаюсь," никто меня не выгоня-

ет, хоть и пора на пенсию. Взять,
да остаться?!».

Нина Петровна вошла в библио-
теку. Окинула ее взглядом. Чисто-
та, порядок, цветы. За каждой ве-

точкой ухаживала, чтобы был в

библиотеке зеленый уголок, что-

бы приятно сюда было приходить

детям.

Вот и старший абонемент. Вче-
ра, когда Нина Петровна выдава-

ла книги, пришла девочка. «Дайте
мне что-нибудь про звезды», —по-

просила она. Нина Петровна про-

вела ее к стеллажу, где находят-

ся книги по астрономии. Вместе '^
посмотрели, что лучше выбрать.
Приятны ей вот такие читатели.

А прежде- чем они станут такими,

сколько раз нужно поговорить с

девчонками и мальчишками: уз-

нать характер, наклонности. Ни-
чем не увлекающегося — заинте-

ресовать. Уже интересующемуся

чем-то — помочь узнать больше.
Нина Петровна    прошла в чи;
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В ИСПОЛКОМЕ
ГОРСОВЕТА

ДОБИЛИСЬ ЛУЧШИХ РЕЗУЛЬТАТОВ
На очередном заседании гор-

исполкома рассмотрен вопрос

об   итогах   начальной военной
подготовки и ее совершенство-
вании в новом учебном году.

За прошлый учебный год улуч-

шилась огневая выучка юношей,
больше уделялось внимания раз-

витию учебно-материальной базы
начальной военной подготовки.

Лучших результатов по начаяь-   тидневные полевые занятия с уча

ной   военной подготовке добились  щимися

индустриальный техникум (дирек- №. 1, Старопольской средней шко

тор Н. А. Лакеев, военрук под- лы. Эти же занятия в СГПТУ
полковник В. Г. Макаров), сред- № 215 материально были обеспе-
няя школа № 3 (директор М. К.   чены неудовлетворительно.

Арсентьева, военрук Б. Е. Хай-
кин), средняя школа № 11 (дирек-
тор А.- М. Иванникова, военрук

майор Б. И. Градов). Значительно
улучшено начальное военное обу-
чение в школе № 2 (директор Л. Г.
Белгорай, вОенрук майор В. Ф,
Сехно).

Вместе с тем в организации и

проведении начальной военной
подготовки имеют, место сущест-

венные недостатки. На низком ор-

ганизационном уровне прошли пя-

ЧТОБЫ
БЫЛ

Исполком горсовета рас-

смотрел вопрос «О повышении

уровня организаторской рабо-
ты городского производствен-

ного управления бытового об-
служивания по оказанию ус-

луг трудящимся района».
Исполнительный комитет Слан-

цевского городского Совета на-

родных депутатов отметил, что в

текущем году городским произ-

водственным управлением по бы-
товому обслуживанию- населения

открыты цехи по изгбтовлению
детской одежды и головных убо-
ров, расширен ассортимент пред-

метов проката. Улучшилась рабо-
та выездной сети в сельские на-

селенные пункты, что позволило

обеспечить выполнение плана по
обслуживанию Жителей села за

7 месяцев на  101,4 процента.

Объем реализации бытовых ус-

луг в текущем году возрос по

сравнению с 1978 годом на 3,8
процента, в том числе по сель-

ской местности на  18,9 процента.
Производительность труда на

одного работающего увеличилась

лишь на _ 1,9 процента при росте

численности на  4,4  процента.
Все 12 бригад управления уча-

ствуют в социалистическом сорев-

новании по бригадным обязатель-
ствам. Обувщики П. П. Сосиков
и И. Ф. Павлов выполнили план

пятилетки за три года.

По итогам социалистического
соревнования за 1978 год брига-
дам ателье № 1 О.' А. Павловой
и ателье № 2 А. И. Алексеевой
и Л. А. Романюк присвоено зва-
ние «Бриг'ада коммунистического

труда». В настоящее время за
звание «Бригада коммунистическо-

го труда» борются коллективы

М. П. Федоровой и А. И. Щети-
ниной в ателье № 3.

Однако   городское   производст-

В школах до сего времени не

создана учебно-материальная база
в соответствии с современными

требованиями. Нет оборудованного
участка местности для проведения
занятий по тактической подготов-

ке. Это в значительной степени

снижает качество начальной под-

готовки.

Для' обеспечения начальной
военной подготовки исполнитель-

ный комитет Сланцевского город-

ского Совета народных депутатов

обязал директора техникума Н. А.
девятых классов школы Лакеева, директора СГПТУ №215

Ф. А. Ходжаева, заведующую

гороно Т. Н. Хераскову, председа-

теля горкома ДОСААФ А. А. Кра-.
ева обеспечить совершенствование

учебно-материальной базы школ,

техникума, СГПТУ.
Решено совместно    с    главным ,

архитектором определить необхо-
димый участок местности, на ко-
тором оборудовать поле для про-

ведения тактических занятий.
Директорам средних школ и

учебных заведений необходимо
устранить отмеченные недостатки.

ПОСЕТИТЕЛЬ
ДО ВО Л Е И

населения и допустило серьезные

недостатки в своей деятельности.
Не выполнен ттлан оказания

бытовых услуг населению в июле

(88,1 процента), что вызвало не-

выполнение плана за 7 месяцев
1979 года (98,4 процента).

. Из основных йидов услуг по 7
видам план не выполняется. Сни-
зились показатели против прош-

лого года по оказанию ритуаль-

ных услуг и проката, в сельской
местности по пошиву обуви, ре-

монту одежды, вязке трикотаж-

ных изделий, ремонту квартир.

Не организован В текущем году

ремонт мебели в сельской мест-

ности. Четыре комплексных при-

емных пункта из семи •— Вы-
скатскйй, Овсищенский, Старо-
польский и Загривский — не

обеспечили выполнение плана за

7 месяцев 1979 года.

Плохо поставлена реклама ока-

зываемых услуг. Имеют место

случаи некачественного изготовле-

ния заказов, нарушения сроков
их исполнения. Например, в ма-

стерскую по ремонту обуви на

ул. Кирова; на момент проверки

поступило пять жалоб. Не все

жалобы разбираются своевремен-

но.

Ухудшилась укомплектован-

ность кадрами, велика их теку-

честь. Возросли прогулы с трех в

1978 году до семи в 1979 году.

Исполнительный комитет Слан-
цевского городского Совета на-

родных депутатов обязал руко-

водство городского производст-

венного управления по бытовому
обслуживанию населения (дирек-
тор Н. А. Захаренко) устранить

отмеченные недостатки в быто-
вом обслуживании и обеспечить
безусловное выполнение плана и

социалистических обязательств.  В

В коллективе бригады заготовщиц-пошивальщиц со швейного
участка цеха резиновой обуви регенератного завода, которой
руководит Н. А. Васильченко, в числе лучших назвали комсо-

молку Маргариту Шкиперову (на снимке). Она постоянно пере-

выполняет производственное задание, освоила смежную опера-

цию, ее работа отличается высоким качеством.

Фото Ю. Терентьева.

венное управление   по   бытовому   срок до   1-5  сентября  рекомендо-
обслуживанию  населения   района   вано,   разработать     практические
не полностью использовало резер-   мероприятия  по  ликвидации   до-
вы в обеспечении выполнения пла-   пущенного   отставания   к   плану
на   и   улучшении    обслуживания   1979 года.

БУДНИ КЛУБНОЙ РАБОТЫ

«Сюрпризы осени»
Во Дворце культуры завода

«Сланцы» была организована

выставка цветов «Сюрпризы
осени». На конкурс были пред-

ставлены букеты из лесных, по-

левых и садовых цветов. В вы-

ставке приняли участие, работ-
ники комбината благоустройст-
ва, управления коммунального
хозяйства горисполкома, тепли-

цы завода «Сланцы», дети,

жители города. Кроме цветов

были представлены поделки из

природного материала.

Первое место присуждено

комбинату благоустройства го-

рода. Коллектив комбината ор-

ганизовал на выставке продажу
садовых, комнатных цветов.

Ему вручен диплом второй сте-

пени, а организатору выставки

— инженеру по благоустройст-
ву Л. Г. Акуловой, — подарок.

Работники теплицы завода

«Сланцы» заняли второе место.

Они также награждены дипло-

мом.

Почетной грамотой награж-

ден клуб любителей природы

Дворца культуры завода

«Сланцы», который принял ак-

тивное участие в выставке

«Сюрпризы осени» и предста-,

вил различные букеты из по-

левых, лесных цветов с ориги-

нальными названиями.
Награждены Почетными гра-

мотами и подарками и отдель-

ные участники выставки. Это
3. А. Аркадьева — за активное

участие в выставке и за боль-
шое количество представлен-

ных экспонатов, Г. С. Кузнецо-
ва — за оригинальное название

букетов, Л. Н. Мандрьща — за

' интересные поделки из природ-

ного материала.

Грамоты и подарки вручены

учащимся школ №№ 2, 4, 7
Р. Папушиной, С. Карпенко,
С.Карпову, Л. Рациборской,
Л. Поповой, С. Желязковой,
И. Шульмаи, М. Никитиной,
Ю. Дементьеву.

Выставка всем поправилась,

каждый, кто побывал на ней,
унрс с собой хорошее настрое-

ние и, конечно, цветы. Вот не-

которые отзывы посетителей:
«Выставка прекрасна, разнооб-
разна. Умело подобраны в бу-
кеты цйеты, даже сердцу ра-

достно». «Все на выставке пре-

красно, создает хорошее наст-

роение, мы узнали, каким цве-

там отдать предпочтение». «Вы-
ставка доставила удовольст-

вие. Разнообразие экспонатов

— доказательство того, что в

нашем городе много любите-
лей-цветоводов и любителей
природы. Большое спасибо
фантазерам выставки».

В. МИХАЙЛОВА,
обществ,  корр.

О КОММУНИСТАХ

НЕ  ПРОЩАЮСЬ..."
тальный зал. Сейчас здесь пусто.

Школьные каникулы. А скоро .за
эти столики снова сядут дети, и

заведующая читальным залом бу-
дет подходить : к ним, помогать го-

товиться к сочинению по литера-

туре или контрольной. День на

день не похож. Нина Петровна
вспоминает читательские конфе-
ренции, беседы, библиотечные уро-
ки, как сама учила детей культу-

ре чтения. Из читального зала Ни-
на Петровна прощла в помещение,

где находится младший абонемент,
и сразу же представились ей То-
ли, Славы, Светы... Сколько виде-

ла она юных читателей, начиная с
1957 года! Многие из них уже вы-

росли. И теперь их дети ходят в

библиотеку, где им рассказывают

об Александре Грине и Джанни
Родари, знакомят со сказками
Пушкина и Льва Толстого в ком-

нате сказок, показывают диа-
фильмы.

Вот и кабинет.
«Уже завтра новая заведующая

библиотекой будет из кабинетного
фонда выдавать книги для прове-

дения      массовых      мероприятий.

контролировать выполнение пла-
нов, составлять новые... Вчера сда-
ла новому директору и кабинетный
фонд, и все хозяйственные дела,
вплоть до старой папки для бумаг,
которая аккуратно содержалась

пятнадцать лет. Что я должна еще
сделать?

О многом говорили с Любой Шу-
товой, которой теперь придется

взять все заботы о библиотеке на
себя. Но есть три заповеди, о ко-
торых я должна сказать ей сего-
дня. Первая — беречь книжный
фонд...».

Нина Петровна помнит первую

книжку, которой открывали фонд
библиотеки. Тогда И. П. Гаври-
лова была чуть постарше, чем
Л. Шутова — новая заведующая

библиотекой.
В 1957 году вызвал ее заведу-

ющий отделом культуры гориспол-
кома В. Н. Кужелев и говорит:
«Библиотеку детскую хотим от-
крыть. Будешь заведующей? Но
учти —книг нет. Есть только день-
ги — тысяча рублей». Нина Пет-
ровна любила музыку, книги, лю-

била общаться с людьми. Взяла
передвижку и открыла детское от-

деление при городской библиотеке,
а сама стала фонд комплекто-

вать. Со своей помощницей В. М.
Георгиади бывала в профсоюзных
библиотеках, просила здесь ото-

брать книги для детской библио-
теки. Ездила в Ленинград.

Ребята пошли сразу. Приходи-
ли по шестидесяти — семидесяти

человек в день. И это в малень-

кое помещение! Понимала Н. П.
Гаврилова, что нужно расширять

библиотеку. Ставила такой вопрос

перед горкомом партии, исполко-

мом горсовета. И вот выделили

целый этаж в деревянном домике

на улице 1 Мая. Открыли здесь

читальный зал. Стала работать
вместе с известными в нашем го-

роде теперь ветеранами библио-
течного дела М. В. Сергеевой и

И. В. Беззубенко. Но и эта биб-
лиотека стала тесной. Дождались
открытия новой по улице. Жуков-
ского, в которой работала по сей
день.

«...Скажу Любе, чтобы была
примером для других работников
библиотеки, требовательной, конт-
ролировала работу, но и давала
возможность для свободного твор-
чества. И третье — надо сказать
Любе, чтобы не замыкалась толь-

ко в библиотечной работе. Нико-

гда не представить жизнь во всей

ее полноте, если не заниматься об-
щественными делами...».

В 1960 году Нину Петровну из-

брали казначеем горкома профсо-
юза работников культуры. И к

Почетным грамотам отдела куль-

туры горисполкома, Министерства
культуры СССР прибавились гра-

моты горкома профсоюза, прези-

диума Ленинградского областного
комитета профсоюза работников
культуры. Была Нина Петровна и

секретарем партийной организации

отдела культуры.

Сейчас Нина Петровна — пред-

седатель ревизионной комиссии.

Руководят профсоюзными органи-

зациями в основном молодые лю-

ди.   Надо их научить, подсказать

«...Нет, хорошо, что у меня есть

смена. А я не оставлю библиотеку
без внимания'. — И обрадованная
этой мыслью' Нина Петровна заду-

малась о том, что ей нужно будет
сделать, уже находясь на заслу-

женном отдыхе. — Надо прокон-
тролировать, чтобы библиотекари
связались со школами. Без этой
связи хорошая работа сегодня не-

мыслима. Скоро будем' переходить

на новую библиотечно-библиогра-
фическую классификацию. Снова
дела... Нет, я не прощаюсь со сво-
ей библиотекой!».

В. КАРАСЕВА.

Внимание:
передовой опыт—

сообщает ЛенЦНТИ

ОБРАБОТКА
СОЛОМЫ

В условиях недостатка кон-

центрированных и сочных кор-

мов возрастает значение соло-

мы в кормлении животных. Но
вследствие высокого содержа-

ния непереваримой клетчатки,

ее общая питательность низка.

Наиболее эффективным прие-

мом повышения питательности

.является термохимическая об-
работка   соломы   щелочами.

Для термохимической обра-
ботки соломы создана новая

установка «Читинка-М». Про-
изводительность 0,8—0,9 тон-

ны сухой соломы в час, тем-

пература рабочего раствора

80 градусов, давление пара на

входе в камеру термохими-

ческой обработки  0,6  кг/см.

Для обработки применяют

раствор, приготовленный из

расчета полтора килограмма

едкого натрия и столько же

поваренной солн на каждые

100 литров  воды.

В результате такой обработ-
ки соломы переваримость

клетчатки повышается до 37—
58 процентов, питательность

соломы повышается на 20 про-

центов. Рекомендуемые нормы

скармливания обработанной
соломы молодняку крупного

рогатого скота живым весоч

300 кг 15-^20 килограммов в

сутки.

„ Осахаренная "
солома

Разработан новый способ
обработки соломы, повышаю-

щий количество сахара в ней
в десятки раз. Он заключает-

ся в том, что кипы соломы,

предварительно увлажненные,

загружаются в автоклав и вы-

держиваются в нем при дав-

лении 6 атмосфер и темпера-

туре 150 — 160 градусов в те-

чение 2 —2,5 часов.

Такая обработка может про-

изводиться в автоклавах пред-

приятий строительной про-

мышленности, проходных ав-
токлавах диаметром 2,6 метра

и длиной 32,1 метра, тупико-

вых автоклавах диаметром 2,6
метра и длиной 19,1 метра и

т. д.

Количество сахара увеличи-
вается с 0,3—0,5 процента до
10—20 процентов. «Осахарен-
ную» солому целесообразно
скармливать лактирующим ко-
ровам, молодняку в качестве
дополнительного источника по-
вышенного         энергетического

уровня.                                 .    ,



СЕЛЬСКИЙ
КРОСС

В прошедшее воскресенье

Сланцевский районный совет
ДСО «УроЖай» проводил осен-

ний легкоатлетический кросс.
Соревнования проводились в

деревне Выскатка. В них при-
няли участие коллективы физ-
культуры райсельхозтехники,
совхозов «Сланцевский», «Ав-
рора», «Родина», «Осьминский».

Первое место заняли спорт-

смены совхоза «Родина», на

втором — легкоатлеты «Авро-
ры», на третьем — «Осьмин-
ского».

В личном первенстве среди

мужчин на дистанции 1.000
метров   победил   Игорь Солнн

ШАХМАТЫ

(совхоз «Родина»), вторым был
Владимир Лапичев (совхоз
«Осьминский»), третьим — Ми-
хаил Иванов (совхоз «Роди-
на»). В беге на 500' метров сре-

ди Женщин первенствовала Ла-
риса Гусева (совхоз «Родина»),
второй была Тамара Маликова
(совхоз «Сланцевский»)

Среди девушек на дистанции
500 метров все призовые ме-
ста заняли представительницы

совхоза «Родина» — Елена Три-
фонова, ЕАена Муравьева, Оль-
га Яковлева.

Среди юношей на этой же ди-
станции такого успеха доби-
лись юноши совхоза «Аврора»
— Юрий Акишин, Александр
Селышев,  Николай  Антонов.

Команда-победительНица на-

граждена вымпелом и грамо-

той, команды-призеры — гра-

мотами. Призеры личных пер-

венств награждены грамотами.

А. САРДАРОВ,
главный судья соревнований.

НАЧИНАЕТСЯ   НОВЫЙ  ГОД
Более 200 ребят шахматного

отделения ДЮСШ начали учеб-
ный год, а наиболее способные
не прекращали заниматься и

летом в спортивных лагерях и

по индивидуальным планам,

что позволило Свете Малыше-
вой, Яне Барановой, Марине
Русановой, Сереже Алексееву,
Игорю Булгакову выполнить

норму третьего спортивного

разряда, а Сережа Глухих сей-
час показывает хорошую игру

в турнире с нормой второго

разряда: Света Потеряхина, по-

ступившая в ЛГУ, сразу же

после экзаменов вместе с уче-

ницей 7-го класса школы № 3
Инной Горшковой участвовали

в личном первенстве ЦС ДСО
«Труд» и выступили успешно.

Как известно, в прошлом го-

ду в школе № 3 в 2-х классах

проводились шахматные уроки.

Год работы показал, что этот

.метод интересен -и эффективен,
н в этом году по инициати-

ве администрации школы № 3,
ДЮСШ, родителей такие уро-

ки будут идти еще в 2-х клас-

сах. -

В этом году состоится оче-
редная спартакиада* школьни-

ков, в программу которой вхо-
дят и шахматы, поэтому уже в

октябре будет проведено

командное первенство среди
пионерских дружин «Белая
Ладья», а в декабре — команд-

ное первенство гороно. По ре-

зультатам этих соревнований
будет создана сборная коман-

да школьников, которая в ян-
варе выедет на финальные со-

ревнования.

Как обычно, осенью, начина-

ются соревнования и взрослых

шахматистов. В них будут уча--

етвовать и все шахматисты

старших разрядов ДЮСШ. В
воскресенье, 16 сентября, в 10
часов во Дворце культуры за-

вода «Сланцы» состоится об-
щее- собрание и Жеребьевка
шахматных полуфиналов горо-

да.
К.  БАРАНОВ,

тренер ДЮСШ.

Заметки фенолога

Хороша   ягода   клюква
Хороша лесная ягода клюк-

ва. Ее сок содержит мало са-

хара, но много органических

кислот — лимонной, хинной,
яблочной, немного витамина С
и большое количество витами-

на Р, необходимого для орга-

низма человека. Ягоды исполь-
зуются в большом количестве

для приготовления варенья, на-

чинки конфет, соков, напитков,

сиропов, киселей. В клюкве со-

держится много пектина, а он

обладает свойством образовы-
вать желе, широко используе-

мое в кондитерской промыш-

ленности. Готовят из ягод

клюквенный экстракт, способ-
ный храниться долгое время.

Его применяют в пищевой и ли-
кероводочной промышленности.

Используют клюкву и с ле-

чебной целью. Для лихорадя-
щих больных готовят кислое

питье из ягод или экстракта.
Широко используется клюква

вместе с медом в народной ме-

дицине при лечении простуды,

ангины и ревматизма.
Когда же собирать клюкву?

Собирают ее осенью и весной.
Осенью начинают собирать в

период полного созревания, ко-

На книжной полке

гда ягоды окрасились в темно-

красный цвет, и ведут сбор до

самого снега. Вот, что пишет

доктор медицинских наук про-

фессор. А. Д. Турова в книге

«Лекарственные растения и их
применение» (2-е издание) ,о

времени сбора ягод: «Исполь-
зуются зрелые ягоды, собирае-
мые осенью после заморозков
или ранней весной. Применяют-
ся как диетическое средство в

виде сиропор; сока, кислых на-
питков».

Однако         несвоевременный
сбор ягод, применение совков-
гребешков наносит большой
ущерб природе. Следует уста-

новить рациональные, диффе-
ренцированные сроки заготов-

ки для северо-восточных и юго-

западных районов области.
Разница в развитии сезонных
явлений природы между ними

достигает двух недель.

Берегите ягоду, широко при-

меняемую в бьГгу и в пищевой
промышленности.

И. БАЛБЫШЕВ,
действительный член Гео-
графического         общества
СССР.

ВСТРЕЧА   С   ПРИРОДОЙ
Любить и познавать приро-

ду, всемерно оберегать ее бес-
ценные дары! Вот главная

мысль книги «Заимка в бору»,
которую написал один из ста-

рейших советских писателей,
ученый-зоолог Максим Дмит-
риевич Зверев. Читателям, осо-

бенно юным, предстоит встреча

на страницах книги «Лицом к

лицу» с чудесной природой,

вникнуть в ее тайны, побродить

. по нехоженым тропам, побы-

вать в заповедных уголках.

ЛенТАСС

Н о р р е о-

по н д ент ы

ТАСС и АПН

сообщают...

НИКАРАГУА. Кончилась война. Возвращаются в родные места

бойцы фронта национального освобождения им. Сандино. Радост-
но встречают их родные и  близкие.

НА СНИМКЕ: после долгой разлуки встретился с отцом этот

никарагуанский малыш.

Телефото АДН— ТАСС

ЛИЦО „СВОБОДНОГО МИРА'

. Я заехал к своим друзьям в

Прованс, на юг Франции. Их ма-

ленький дом стоит в тихой доли-

не у горного потока Эстерель. Бы-
ла такая жара, что хотелвсь толь-

ко крыши над головой и воды,

много воды. Духота не смущала

лишь неугомонных цикад. И тут

появился самолет. Со строгой пе-

риодичностью оп шел со стороны

моря к,.горам и через несколько

минут  возвращался  обратно.
— «Канадэр», — сказала хозяй-

ка, подняв голову; — противопо-.

жарная  авиация.  Где-то поблизо-
сти горит лес.

Путешествуя -по Провансу, мы

не раз чувствовали запах гари.

Пожары на французском юге бы-
вают часто. Здесь сухо и жарко,

.часто дует сильнейший ветер, зна-

менитын мистраль. Достаточно
спички, туристского костра, бро-
шенной сигареты, и сосны вспых-

нут, как порох. Поэтому власти за-

купили в Канаде дюжину специ-

ально оборудованных самолетов,

способных садиться на любой во-

доем и «брюхом» забирать воду,

чтобы- потом вылить ее на горя-

щий лес.

Однако в этом году пожары пе-

решагнули обычные мерки. В ав-

густе в пяти департаментах юга

насчитывалось до 90 очагов огня.

В департаменте Вар, где мы ви-
дели «Канадэр» в действии, начи-,

сто сожжены от 10 до 14 тысяч

гектаров леса. Всего же к середи-

не августа огонь погулял по 50 ты-

сячам гектаров. Власти бросили в
«красную зону» дополнительные

пожарные команды н регулярные
части из 20 департаментов.

Дело осложняется тем, что в се-
зон массовых отпусков сюда при-

езжают сотни тысяч людей. Да-
леко не все знакомы с элементар-

ными правилами поведения в лесу.

Но настораживает другое. В
последние дни в лесах находят да-
же неразорвавшиеся бутылки с
горючей смесью, задержано не-
сколько поджигателей. Кое-кто
поспешил заявить, что они психи-

чески ненормальны — пироманы.

Но способны ли больные на столь
массовые и организованные дейст-
вия? Ведь, как сообщаете «Фига-
ро», половина всех пожаров про-
изошла в результате сознательных
действий.

Г ПРОВАНСА
Среди поджигателей немало лю-

дей, которым наплевать на инте-

ресы общества. Капиталистическое
государство они считают своим

противником. Эти разочарованные,

а порой, отчаявшиеся люди, чаще

всего неустроенная в жизни мо-

лодежь, готовы на все. Не имея

возможности поджечь весь мир,

они поджигают лес.

Однако есть среди «огнепоклон-

ников» и другая категория лиц.

Выступая по телевидению, мэр од-

ного из южных городов заметил,

что на местах былых пожаров ча-

сто строятся жилые дома или ту-

ристские комплексы. Надо учесть,

что земля на юге стоит баснослов-
но дорого, а уничтожать лес под

постройки категорически запреща-

ется. А если случится пожар, раз-

решение получить гораздо легче.

Мэр сказал, что он с интересом

сравнил бы карту сгоревших ле-

сов с картой нового строительст-

ва, ради которого предпринимате-

ли и -земельные спекулянты гото-

вы пойти на куда большие престу-

пления, чем поджог. Ведущий пе-

редачи поддержал эту идею и

даже обещал показать телезрите-
лям эти карты. Мне кажется, он

явно поторопился. Поднять руку
на землевладельцев, ' землеторгов-

цев и боссов строительных фирм
— зна^т замахнуться на настоя-
щих хозяев Прованса. Куда легче

вызвать несколько лишних наря-

дов пожарных и поймать еще двух

«пироманов».

А.^ИГНАТОВ,
собств. корр. АПН.

НЕПРИЯТНЫЙ СЮРПРИЗ
НЬЮ-ЙОРК. Неприятный

сюрприз преподнесла американ-

цам накануне наступления хо-

лодов нефтяная корпорация

«Тексако». Она объявила о на-

мерении сократить производст-

во мазута, применяемого в

США для отопления домов, по

меньшей мере на 13 процентов.

Одновременно на 25 процентов

повышается его стоимость, что

делает это топливо труднодо-

ступным для малообеспеченных
американцев.              (ТАСС)

Редактор
В. В. ИВАНОВ.

Кларе Викторовне
ШИШОВОЙ

От всей души Вас поздравляем.

Желаем здоровья, счастья, бодро-
сти-.

Коллектив управления Слан-
цевского пассажирского авто-

предприятия.

Николаю Степановичу
ПЕТРОВУ

Поздравляем с юбилеем и- ухо-

дом на заслуженный отдых. Жела-
ем   крепкого  здоровья,  счастья  и

успехов в дальнейшем труде.

Коллектив   лесОсклада Шахты
«Ленинградская».    _________   '

Т ел е в и д е н и е

ПОКАЗЫВАЕТ  МОСКВА

ПЯТНИЦА, 14 СЕНТЯБРЯ
8.00 — «Время». 8.40 — Утрен-

няя гимнастика. 9.05 — «Звез-
дочка». 10.00 — «Инспектор Гул».
Художественный фильм. 1-я се-

рия. 11.10 — Кош^рт. 1.4.30 —

Новости. 14.50 — '«Твой труд —

твоя высота». 15.50 — «Песни и

танцы" народов СССР». 16.20 —

«Родная природа».. 16.40 — «Мо-
сква и москвичи». 17.10 — «Ад-
реса молодых». 17.55 — Поет
В. Будилпн. 18.15 — «Ребятам о

зверятах». 18:45 — «Сегодня в

мире». 19.00 — Концерт. 19.15—
О второй Московской Междуна-
родной книжной выставке-ярмар-

ке. 19.50 — Художественный те-

лефильм «Инспектор Гул». 2-я
серия. 21,00 — «Время». 21.35 —

Премьера документального филь-
ма «Кукрыниксы». 22.25 — «Се-
годня в мире». 22.40 — Мелодии
и ритмы  зарубежной   эстрады.

ПОКАЗЫВАЕТ   ЛЕНИНГРАД

ПЯТНИЦА, /14 СЕНТЯБРЯ
9.00 — Новости. 9.15 и 10.05—

Учебная программа ЛТ. История.
Учащимся ПТУ. 9.45 — «Войди в

мой белый дом». Документальный
телефильм. 10.35 — «Таймырская
рыбалка», «Город над Урал ре-
кой». Документальные телефиль-
мы. 11.05 и 12.10 — Учебная про-

грамма ЛТ. Литература. 9-й кл.
1 1 .40 — «Технический прогресс и

экономика». «Новые приборы».
17.00 — Для детей. «Был настоя-

щим трубачом». Художественный
фильм. 18.10 — «Гражданин и

закон». 19.00 -щ «Ленинград».
19.25 — «Золотая речка». Худо-
жественный фильм (с субтитра-
ми). 21.00 — «Время». 21.35 —

«Музыкальные   открытки».    21.50
—  Новости. 22.00 — «Уроки од-

ной страды». Передача 5-я. 22.40
—«Если б знали вы, как мне до-

роги...» Поет народная артистка
РСФСР Э. ПьеЗеа. Фильм-концерт
Ленинградского телевидения.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИН

ПЯТНИЦА, 14 СЕНТЯБРЯ
9.00  —  Программа       передач.

10.00 — Художественный    фильм
«Запасной аэродром». 18.15 —При-
рода и человек: «Северяне».  19.00
—  «Дни литературы и искусства

РСФСР в Эстонской ССР». 19.30—
«Реприза». 19.55 — Реклама. 20.00
—  Для детей. Мультфильмы «Ох
и Ах идут в поход» и «Продёл-
кин в школе». 20.30 — «Актуаль-
ная камера». 21.40 — Театральный
вечер. 23.40 — Соревнования по

тяжелой атлетике на «Кубок Бал-
тики».

Кино
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 13 сен-

тября — «Земля Санникова». На-
чало в 17, 19, 21 час. Для детей.
«Бессловесные друзья». Начало в

15 часов 20 минут.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ.

13 сентября — «Капкан». Начало
в 17, 19, 21 час 15 минут. Для де-

тей. «Мой папа капитан». Начало
в 15 часов.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 13 сен-

тября — «Баламут». Начало в 11,
13.50, 18, 19.50, 21 час 40 минут.
Для детей. «Шествие золотых зве-
рей». Начало в 15 часов 30 минут.

КЛУБ «ШАХТЕР». 13 сентября
— «Белый Бим Черное Ухо». (Две

серии). Начало в 18, 20 часов. Для
детей. «Пока бьют часы». Начало
в 16 часов.

Газета выходит

по вторникам, средам, четвергам,
пятницам  и  субботам
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